
Речь Ваджахат Хана, лучшего выпускника 

Дорогие выпускники, уважаемые гости, уважаемые родители, преподаватели и сотрудники, 
доброе утро всем вам. Сегодня мы собрались здесь по знаменательному случаю, чтобы 
отпраздновать знаковую церемонию выпуска третьего потока студентов УЦА. С большой честью 
и благодарностью я, Ваджахат Хан, выступаю сегодня перед вами, как выпускник Университета 
Центральной Азии 2023 года.  

Размышляя о пути, который привел всех нас сюда, я вспоминаю о стойкости и стремлении к 
знаниям. У нас были разные пути, разный опыт, но нас объединяет непоколебимая 
приверженность к академическому росту и развитию.  

Я родом из деревни Хундур в долине Ясин — самой отдаленной части Гилгит-Балтистана. Доступ 
к качественному образованию там ограничен, а до ближайших к селу школ километры. Несмотря 
на трудности, я был полон решимости получить образование. Преодолевая их, я осознал, что 
доступ к качественному образованию — это привилегия, которой нет у многих людей в мире. 
Сегодня, несмотря на все пережитые трудности, я благодарен за возможность получить хорошее 
образование. Мне повезло, что у меня есть родители, которые привили мне любовь к учебе с 
раннего детства. Они поощряли меня к чтению, учили задавать вопросы и стремиться исследовать 
мир вокруг меня. Я благодарен и учителям, которые помогли мне на этом пути, научили меня 
критически мыслить и призывали никогда не отказываться от своей мечты. Мое путешествие от 
гор Гилгита до оживленных аудиторий УЦА было сложным. Оно было наполнено опытом, 
который помог формированию моей личности. Я стал человеком, движимым любопытством и 
ненасытной жаждой интеллектуального и личностного роста. Я уверен, что почти каждый из 
выпускников, сидящих здесь, может рассказать об уникальном и захватывающем путешествии в 
своей жизни, которое привело его в УЦА.  

Прежде чем углубиться в тему удивительного опыта обучения в УЦА, я прошу зал подарить 
бурные аплодисменты храбрым студентам УЦА в кампусах Хорога и Нарына за то, что они 
справились со всеми вызовами, и достигли успеха, несмотря на все трудности. 

Я помню, когда я впервые вошел в кампус, старшекурсники с радостью приветствовали новичков 
и были рады узнать их истории. В начале обучения мы сомневались в том, что нас ждет в 
будущем. Жизнь в УЦА — это череда падений и взлетов. Когда вы прибываете в любое новое 
место, вас могут охватывать чувства недовольства и отчаяния. Так случалось и с нами. Но что 
отличает этот университет как учреждение мирового класса — так это его энергичный, 
амбициозный дух. Он мотивировал нас продолжать учиться хорошо даже в самые трудные для нас 
времена. УЦА помог нам лучше понять себя, раскрыть целый спектр наших сильных сторон, 
чтобы мы могли уверенно преодолевать препятствия на своем жизненном пути. Если кто-то из 
присутствующих здесь задается вопросом, с какими же проблемами мы столкнулись, в качестве 
примера можно привести онлайн-обучение во время пандемии. Хоть нам было и приятно сидеть 
на занятиях, укутавшись в одеяла, и даже немного вздремнуть во время уроков, мы все-таки 
научились не сдаваться. Мои сокурсники подтвердят это, особенно те, кто сейчас ухмыляется. На 
самом деле, все воспоминания о проведенных здесь годах вызывают чувство ностальгии. Сегодня 



мы дорожим этими воспоминаниями, хорошими и плохими, горькими и сладкими. Помню, в 2023 
году ученикам выдали футболки с надписью «Горы возможностей». УЦА действительно 
предлагает множество возможностей, и вместе с ними студентам прекрасно преподаются 
принятие, разнообразие и плюрализм как основные ценности УЦА.  

Мой рассказ будет незавершенным, если я не упомяну неустанную поддержку и упорный труд 
каждого члена сообщества УЦА. Я хотел бы воспользоваться этим особым моментом, чтобы 
выразить благодарность канцлеру Университета, Его Высочеству Ага Хану и Попечительскому 
совету за их видение того, как открыть престижный университет в горных регионах Центральной 
Азии. Я благодарен высшим руководителям, администрации и сотрудникам УЦА за их 
исключительную преданность и мудрое руководство на протяжении всего моего путешествия. 

Все мы, выпускники, в большом долгу перед нашими замечательными преподавателями, которые 
с неизменной решимостью и страстью предоставить нам качественное образование делали все 
возможное, подталкивая нас к тому, чтобы мы выкладывались на все сто, даже в те дни, когда нам 
не хватало мотивации. 

Я хочу поблагодарить отдел сотрудничества за предоставление ценных возможностей. Команда по 
студенческому досугу заслуживает отдельной благодарности за их постоянные усилия по 
поддержке и координации нашей жизни в кампусе. Я выражаю благодарность представителям 
всех семей, родителям, опекунам, сестрам и братьям, чья поддержка и преданность нашему 
обучению, возможно, не были столь очевидными и не получили должного признания.  

Кроме того, я хотел бы поблагодарить всех моих близких, которые постоянно мотивировали меня, 
и сыграли огромную роль в том, кем я стал. Я хотел бы поблагодарить всех родителей за их 
безусловную заботу и самоотверженность, без которых этот момент был бы невозможен. 

Ученая степень, которую мы получим сегодня, служит символом самосовершенствования, 
достижений, символом учреждения, ценности и видение которого будут продолжать влиять на нас 
в нашей будущей жизни. Мы не должны забывать, что это плод интеллектуально стимулирующего 
сообщества, от которого мы также перенимаем лучшее — желание заботиться о нашем обществе и 
нести ответственность перед ним. Мы должны быть примером изменений, которые мы хотели бы 
видеть в мире. Уходя с проторенных путей и пускаясь в приключения, мы должны быть 
защитниками и послами мира и знаний. Наше путешествие на этом не заканчивается. Скорее, 
здесь начинается наше путешествие длиною в жизнь, с непрерывным стремлением к 
совершенствованию, росту и переменам в наших сообществах и в целом мире. Давайте вместе 
возьмемся за решение стоящих перед нами задач, и будем стремиться к успеху не только для себя, 
но и для общества в целом.  

Я хотел бы завершить свое выступление цитатой канцлера УЦА, Его Высочества Ага Хана: 
«Ничто не помогает подготовиться к переменам так, как хорошее образование».  

Еще раз поздравляю моих коллег-выпускников, и пусть это наставление станет для вас путеводной 
звездой.  

Поздравляю! Благодарю вас!  


